

UNO MAS UNO

▷ Argentina

Consultas entre la Iglesia y los políticos

BUENOS AIRES, 8 de octubre (AP, EFE e IPS).— Dirigentes de la multipartidaria y el Episcopado acordaron establecer un sistema de consultas permanentes, en tanto los dirigentes políticos se reunieron hoy con los líderes de la Confederación General del Trabajo (CGT), con los que abordaron los problemas laborales ocasionados por la crisis económica del país y los lineamientos seguidos por la dictadura militar.

Monseñor Ialo di Stefano, titular del equipo de Pastoral Social del Episcopado, señaló que las consultas se canalizarán a través de los equipos que preside y de la organización Justicia y Paz. "Durante la reunión —indicó— hemos intercambiado ideas, criterios sobre la realidad del país y sobre la base de buena voluntad hemos coincidido para alcanzar la reconciliación".

La multipartidaria resolvió dialogar con la CGT y con la llamada Intersectorial, grupo sindical que ha colaborado con el gobierno militar, a pesar de que el peronismo planteaba que sólo fuera invitada la primera.

EL DÍA

PRESTAMO DE 77 BANCOS PARA ARGENTINA

LOS ANGELES. — Un consorcio de 77 bancos firmó un contrato con el gobierno argentino para la concesión de un préstamo sindicado de 600 millones de dólares. En el consorcio participan varios bancos japoneses, entre ellos el Daiichi Kangyo, el Banco Industrial de Japón y el Banco de Crédito Largo Plazo de Japón, con un crédito total de 142.17 millones de dólares. El préstamo está destinado a cubrir las salidas fiscales del gobierno argentino en su presupuesto nacional de 1981.

EXCELSIOR

Empeora la Crisis en Argentina; de 120 por Ciento, la Inflación en 81

BUENOS AIRES, 8 de octubre. (AFP)—Con una inflación que este año amenaza alcanzar el 120 por ciento, contra un 87.6 del año anterior, a lo que se suma la elevada deuda externa, la recesión del mercado y el aumento de la desocupación, la economía argentina sigue transitando una de las peores crisis de su historia.

Con un índice de alza del costo de vida de 87.3 para lo que va del año, y una proyección que lo elevará a cerca del 120 por ciento para fines de diciembre, el equipo económico deberá reconocer, en opinión de los especialistas, su fracaso en el intento de mantener la inflación dentro de límites "aceptables".

El proceso inflacionario se disparó en Argentina durante el régimen populista de Isabel Perón, en 1975, con un porcentaje anual del 335 por ciento, y provocó una situación de caos económico que fue una de las justificaciones del golpe militar que la derrocó en marzo de 1976.

Pero los militares que tomaron el poder no lograron controlar el proceso de hiperinflación este año, y ha alcanzado una cifra récord de 347.2 por ciento.

En 1977 la inflación fue del 160.4, en 1978 de 169.8, en 1979 del 139.7 y sólo en 1980 se pudo bajar a 87.6, cifra que volverá a ser superada este año para arribar a las cercanías del 120 por ciento, según las proyecciones técnicas.

Al complicado marco impuesto a la marcha de la economía por el ingrediente hiperinflacionario, se suma la existencia de una deuda externa ubicada en el orden de los 30.000 millones de dólares.

La composición de esa deuda marca un total de 17.000 millones de dólares (de los que deben abonarse 1.700 millones entre octubre y diciembre de este año) para el sector público y otros 13.000 millones para el sector privado.

A ella deben agregarse las nuevas obligaciones surgidas de los compromisos asumidos recientemente en Estados Unidos por el ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, al asistir a la Asamblea Anual del Fondo Monetario Internacional (FMI).

OTROS DOS PROBLEMAS

A este panorama se agrega la aguda recesión que

sufre el mercado nacional y la transferencia de capitales del sector productivo al circuito financiero, que ha sido una de las tónicas de los últimos cinco años.

Todo ello ha derivado en un verdadero "crack" industrial, cuyas consecuencias actuales son la depresión aguda de los salarios y el aumento de los índices de desocupación.

Sobre una población activa del orden de los 10 millones (sobre un censo total de 28 millones de personas) la desocupación asciende hoy en Argentina a un 15 por ciento, según fuentes sindicales.

Sobre esta difícil base, y sin que se adviertan en el horizonte señales de una próxima recuperación de la actividad económica, los militares que gobiernan Argentina desde marzo de 1976, intentan vertebrar una política que les permita reactivar el aparato productivo, equilibrar la balanza de pagos y propender a un recalentamiento progresivo de la economía, como único reaseguro para evitar esta lidos sociales, según fuentes oficiales.